Message du 2 mai 2021 à La Côte-aux-Fées

Culte musical présidé par Séverine Schlüter

Organiste : Jean-Samuel Bucher

Chantre : Ginette Chédel

Lectures et service : Dominique Sueur



Paroisse du Val-de-Travers

Lecture biblique:

• Jean 15, 1-11

Message: une source à ma joie

Une Église joyeuse, souple et dynamique... c'est le mot d'ordre que s'est donnée notre Église depuis quelques années.

Mais quelle est la source de notre joie ?

La joie, on la ressent quand une nouvelle nous réjouit, quand on vit un heureux événement, quand on fête un succès, quand on anticipe un plaisir à venir, quand on passe un moment agréable en bonne compagnie...

Toutes ces choses restent cependant des instants éphémères.

Peut-on vivre dès lors la joie dans la durée ?

«Demeurez dans mon amour.» (v.9)

«Je vous ai dit cela pour que ma joie soit en vous, et que votre joie soit parfaite.» (v.11)

La joie, dans l'univers biblique, ce n'est pas qu'une joie liée aux circonstances, à l'instant que l'on vit. Elle est donnée par Dieu, et peut dépasser les simples péripéties du moment.

Dans le récit de la création, au tout début de la Genèse, il est dit «et Dieu vit que tout cela était bon.» La vie créée est pour lui comme une source de joie... Elle est un don – mais fait appel tout de suite après à la responsabilité de son œuvre confiée aux humains...

De même que Jésus exhorte ses disciples à garder ses paroles et ses commandements, à demeurer dans son amour, afin de porter du fruit.

Dans l'Évangile de Jean, la joie est intimement liée la personne de Jésus, et au lien d'amour qui unit le Père et le Fils dans l'Esprit.

Ainsi, la source de notre joie n'est pas à chercher d'abord dans des événements, des émotions vécues ou des expériences particulières.

C'est à travers notre relation au Christ que nous pourrons recevoir la joie véritable.

Une joie qui, si on reste attaché au cep, nous permettra de tenir malgré le vent, le mauvais temps, ou la sécheresse, une joie dont les racines sont ancrées profondément dans la terre, et qui nous permettront de tirer d'ailleurs les forces nécessaires.

Rester attaché au cep, c'est ancrer sa vie dans l'enseignement du Christ. Le cœur de cet enseignement nous est donné plus loin au verset qui suit le texte de ce jour : «Mon commandement, le voici : Aimez-vous les uns les autres comme je vous ai aimés.»

Cet amour reçu, le croyant est appelé à le porter en lui, et à le porter vers les autres, en allant puiser dans les exemples de vie que Jésus nous a donnés.

Nous sommes invités à nous connecter à cette joie-là.

^{*} Tirée de Liturgiciel.ch, fiche 1.31.2076

Et j'aimerais le faire en vous lisant en conclusion cette prière de louange :*

Merci Seigneur pour ta grâce Qui me relève Et m'envoie vers les autres! Merci pour la vie Où tu me traverses de joie Et me tiens ferme dans les pleurs!

Merci Seigneur de m'accompagner Sur les chemins caillouteux Tournée vers un horizon d'espérance! Merci de m'offrir ta source Où je peux boire Et reprendre souffle!

Merci Seigneur pour ta Parole Où tu me redis Que tu m'aimes!

Merci pour la lumière Qui chasse l'ombre Et m'ouvre à la fête!

La louange me tient debout Dans la reconnaissance Pour ta présence Elle m'inscrit dans l'inépuisable! Amen

Notre prière pour

- Les habitants de Birmanie
 - Les élu-e-s de notre canton au Grand conseil
- Éric et Marie-Laure
 Bianchi, leurs enfants Enzo
 et Anaïs et leur nouvelle
 étape de vie
 - notre paroisse, notre Église et leur avenir





^{*} Tirée de Liturgiciel.ch, fiche 1.31.2076